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漁業提升基金 

管理委員會會議 

2024 年 11 月 13 日下午 2時 30 分 

 

會議記錄 

 

第十七次漁業提升基金管理委員會於 2024 年 11 月 13 日舉行會議。會議在下午 2 時 30 分開

始及在下午 5時 00分完結。 

 

出席者： 

黃煥忠教授 主席 

張少強先生 委員 

崔景恆先生 委員 

侯卓儒博士 委員 

布家玲女士 委員 

邱榮光博士 委員 

楊上進先生 委員 

徐文亮先生 委員 

李仲騰先生 秘書長（香港機場管理局） 

吳素珊博士 秘書處（香港環境資源管理顧問有限公司） 

 

因事缺席者： 

陳博智先生 委員 

方家熙博士 委員 

何俊賢議員 委員 

郭漢華先生 委員 

王柏萱博士 委員 

 

列席者： 

黃琬羲女士 秘書處（香港機場管理局） 

余愷寧女士 秘書處（香港機場管理局） 

葉穎心女士 秘書處（香港環境資源管理顧問有限公司） 

劉思穎女士 秘書處（香港環境資源管理顧問有限公司） 

 

 

議程項目 1 - 上次會議跟進事項 

 

1. 主席歡迎各位委員。主席詢問委員對 2024 年 5 月 16 日舉行的會議有沒有任何須跟進的

事項提出。沒有委員提出任何事項，主席總結上次會議沒有須要跟進的事項。 

 

2. 主席指出上次會議記錄已交予各委員審閱並於 2024 年 11 月 12 日獲管理委員會接納。會

議記錄已根據既定的批核程序簽署作實，並將上載至基金網站。 
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議程項目 2 - 討論漁業提升基金獲資助項目 

 

a. 2021/22 至 2024/25 年度獲資助項目的進度 

 

3. 秘書處向各委員簡介了現有獲資助項目的進度，以及有關審核進度和完成報告的預計日

期。秘書處亦提醒各委員所有的進度報告及完成報告將會分發予所有沒有利益衝突的委

員審核。 

 

b. 2022/23年度已完成的項目 

 

4. 秘書處向各委員簡介了 2022/23 年度項目推行期已完結的獲資助項目，包括

「FEF2022001 - 香港馬氏貝珍珠粉的抗氧化功能研究」的成果及現況。 

 

議程項目 3 – 項目申請評核（2024/25 年度第二輪新申請） 

 

5. 秘書處向各委員簡介了2024/25年度第二輪的九個新項目申請。有關新項目申請的概要已

列表供委員參考。 

 

6. 主席說明項目的討論次序會根據其申請編號的次序順序討論，而秘書處已在會前向所有

委員提供各評核員對項目申請的不具名評分結果，以便大家於會上討論。在討論每個項

目申請之前，秘書處會讀出評核員對有關項目的概括意見。與項目申請有潛在利益衝突

的委員均須在討論相關項目前離席迴避。 

 

7. 經過管理委員會逐一討論所有項目申請後，秘書處總括有一個新項目申請獲批核及有兩

個新項目申請獲有條件批核。秘書處會按照討論結果及各委員意見，與成功獲批核的項

目申請負責人聯繫及跟進，並會向不獲批核的項目申請負責人提供各委員的綜合意見和

建議作參考。 

 

議程項目 4 - 檢視基金程序和運作 

 

8. 秘書處向委員闡述秘書處建議從 2025/26 年度起取消多年項目的申請安排以及相關操作

文件的更新。 

 

9. 經討論後主席綜合各委員的意見，同意修改基金的程序和運作。而管理委員會會議的最

終決定將於本年 12月中旬的督導委員會會議上審批。 

 

議程項目 5 - 2025/26 年度的基金資助主題 

 

10.主席引導各委員討論 2025/2026年度的基金資助主題。秘書處介紹現時的基金資助方

向，而 2024/2025年度的主題為「擴展漁民積極參與，促進漁業現代化」。有委員建議下

年度爲「擴展漁民積極參與，促進漁業科技創新」，各委員一致同意。 

 

議程項目 6 - 預計下半年的活動的時序 

 

11.秘書處向各委員解釋了下半年的活動的時序，是次獲批的申請將在 2025 年 1 月前簽訂合

約並在 2025 年 1 月 1 日開始進行。另由於更新基金的程序及運作需在 12 月中旬的督導




